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Herrn 

Oberbürgermeister 
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Im Januar 2024 

 

Unterschiedliche Tempozonen in Esslingen 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

immer wieder wenden sich BürgerInnen an uns wegen des Flickenteppichs an unterschiedlichen 

Tempozonen in Esslingen, die teilweise nur für einen kurzen Abschnitt gelten. Verknüpft wird diese 

Kritik gerne auch mit der Behauptung – ohne Kenntnis der rechtlichen Rahmenbedingungen –, die 

Stadt Esslingen würde die schnell wechselnden Tempozonen mit Absicht so gestalten, um durch 

Radaranlagen Bußgeldeinnahmen für die Stadtkasse zu generieren.  

Wir wissen, dass die meisten Geschwindigkeitsbegrenzungen auf Grundlage des jeweils aktuellen 

Lärmaktionsplanes mit Vorgaben für Tempo 30 erfolgen. Daneben gibt es noch Tempo 30-Zonen 

aufgrund der Feinstaubbelastung und Tempo 30 vor Schulen und Kindergärten/ Kitas aus Gründen 

der Sicherheit (nach der StVO-Novelle 2016 „Streckengebot vor besonderen Einrichtungen“).  

Die SPD-Gemeinderatsfraktion hatte zu diesem Thema bereits im März 2021 einen Antrag einge-

bracht mit dem Ziel der Vereinheitlichung von Geschwindigkeiten. Das Ergebnis der Beratungen 

war eine Zusage der Verwaltung, die Situation anzupassen, sobald der Bund es den Kommunen 

überlässt, die Geschwindigkeit selbst zu bestimmen.  

Da eine Änderung der rechtlichen Rahmenbedingungen durch den Bund für mehr Handlungsspiel-

raum der Kommunen, auch im Interesse Esslingens wäre, hat der Gemeinderat im Mai 2022 be-

schlossen, der Initiative „Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten“ des Deut-

schen Städtetages beizutreten, um künftig die Höchstgeschwindigkeit in Bezug auf die verkehrliche 

und ökologische Situation vor Ort angemessen und im eigenen Ermessen anzuordnen. 

Vor diesem Hintergrund haben wir folgende Fragen an Sie:  

Welche Möglichkeiten hat die Stadt aktuell und perspektivisch, um den Flickenteppich der ver-

schiedenen Geschwindigkeiten in Esslingen zu reduzieren? Wie ist der aktuelle Stand der Initiative 

des Städtetages? Hat die Stadtverwaltung bereits in Betracht gezogen, die stadtweite Einführung von 

Tempo 40 umzusetzen, falls es von den rechtlichen Rahmenbedingungen her möglich wäre? Eine 

solche Maßnahme würde nicht nur den Verkehrsfluss optimieren, sondern auch den aktuellen 

Unmut der BürgerInnen reduzieren und deren Akzeptanz für die Tempozonen in Esslingen erhöhen.  

Vielen Dank im Voraus für Ihre weiteren Bemühungen in dieser Angelegenheit. 

Mit freundlichen Grüßen 
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